40 Páginas - 3 Cuerpos - 2 Suplementos

Bolivia, sábado 23 de junio de 2018

ELECCIÓN DE AUTORIDADES JUDICIALES.

Informe de OEA:

Fallo del TCP subió votos nulos en judiciales

(Erbol).- El informe final de la Misión de la Organización de los Estados Americanos sobre las elecciones judiciales de diciembre del año pasado en Bolivia ha sido muy claro, aunque conserve el lenguaje diplomático apropiado. El Informe -conocido ayer- establece que el voto nulo y blanco superó al voto válido en las cuatro instancias de votación.

Asimismo, sostiene que el sistema de elección de autoridades judiciales boliviano es un proceso único en la región; que el Gobierno, y en consonancia con la oposición, reconocieron que el proceso careció de elementos suficientemente meritocráticos para alcanzar una alta calidad en la selección de candidatos y que, aun con deficiencias, se ha hecho un esfuerzo por mejorar el sistema de comunicación dirigida a los electores.

El informe de la misión resalta el aumento del voto nulo y blanco frente a los votos válidos. En las elecciones judiciales del 2011, los votos válidos llegaron al 40,72% mientras que los votos blancos y nulos fueron el 59,27%. Para las elecciones del 2017, en la elección nacional para el Consejo de la Magistratura y el Tribunal Agroambiental, los votos válidos alcanzaron el 32,64%, mientras que los votos nulos y blancos alcanzaron el 67.36%. Estos porcentajes fueron similares para las elecciones en la circunscripción departamental. "Es decir, los votos válidos disminuyeron y los votos nulos aumentaron con respecto a la elección de 2011".

Para la Misión de la OEA, una de las hipótesis sobre el origen del crecimiento del voto nulo y blanco plantea que a solo cuatro días de la jornada de votación, el Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) emitió la sentencia que habilita al Presidente, Vicepresidente, Gobernadores, Asambleístas Departamentales, Alcaldesas y Concejales optar por la reelección indefinida.

Ante peligro ambiental

Analista sugirió cierre de costosa planta de urea

costosa del país, enfrenta en la actualidad un sinfín de cuestionamientos por una supuesta fuga de amoniaco. Para el analista Humberto Vacaflor resulta siendo un fracaso económico y un desastre ambiental.

Sostuvo que el actual Gobierno ha invertido hasta ahora \$us 953 millones en la planta de urea y

La Planta de Bulo Bulo, la más amoniaco de Bulo Bulo, por lo que el analista sugirió el cierre o devolver la planta de urea.

Empero, el ministro de Hidrocarburos, Luis Sánchez, negó la contaminación de las aguas del arroyo Quebrada Munecas en el municipio Entre

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Noche de San Juan

Riego en áreas forestales busca evitar incendios

Con la finalidad de evitar quemas e incendios, la Dirección de Servicios Ambientales del municipio de La Paz ha dispuesto el despliegue de siete cisternas con agua de vertientes para regar y humedecer 10 áreas forestales, ubicadas en seis macrodistritos del municipio.

Según autoridades ediles, las acciones previas a San

Juan prevendrán la quema de pajonales y áreas forestales del municipio, con lo que se la contaminación evitará medioambiental.

El riego se efectuará en Max Paredes, Macrodistrito Sur, Hampaturi, Cotahuma, Periférica y San Antonio.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

Fracasó exportación de soya boliviana a China

- Autoridades chinas cuestionaron la calidad de la oleaginosa. El 100 % de la producción $nacional \ utiliza \ la \ semilla \ modificada \ gen\'eticamente \ y \ resistente \ al \ glifosato$
- Presidente sostuvo que iba a suscribirse un convenio con el país asiático para exportar soya, pero se frustró debido al informe técnico de una universidad boliviana

a anunciada firma de convenio con China para la exportación de soya quedó frustrada, debido a un informe de una universidad que cuestiona la calidad del grano, informó presidente Evo

"Nos informaron que una universidad, en su informe técnico, dijo que la soya boliviana tendría algún elemento no deseable o algo así.", dijo el Jefe de Estado, al retornar de sus viajes a Rusia y China.

Según el Instituto Boliviano de Comercio Exterior, (Ibce) el 100 por ciento de la producción boliviana es transgénica. Hace más de un mes el sector productivo de Santa Cruz propuso al Gobierno nuevas variedades de la oleaginosa, resistentes a la seguía y a las plagas. En el planteamiento también figuraba, maíz, caña de azúcar y

En Bolivia no se tiene un registro

oficial de enfermedades vinculadas a la utilización de agrotóxicos.

Sin embargo, expertos argentinos aseguraron que un modelo productivo, basado en la utilización de agroquímicos y transgénicos en los alimentos, provoca graves problemas de salud, como cáncer, malformaciones genéticas, abortos espontáneos, entre otros.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo



Agónica victoria de Brasil

LA SELECCIÓN BRASILEÑA LOGRÓ ENCAMINAR LA CLASIFICACIÓN A OCTAVOS DE FINAL CON UN AGÓNICO TRIUNFO EN TIEMPO ADICIONAL ANTE COSTA RICA POR 2-0 EN EL ESTADIO KRESTOVSKI. SIN DUDA, FUE UN PARTIDO MUY DINÁMICO EN EL QUE LOS SUDAMERICANOS INTENTARON CONS-TANTEMENTE VENCER EL PÓRTICO DEFENDIDO POR KEYLOR NAVAS. QUIEN FUE LA FIGURA DEL COMBINADO COSTARRICENSE.

TODO PARECÍA ESTAR A FAVOR DE LOS "TICOS" PARA EL EMPATE, HASTA EL USO DEL VAR, CON EL CUAL EL ÁRBITRO HOLANDÉS BJORN KUIPERS VOLVIÓ TRAS SUS PASOS Y DESESTIMÓ UN PENAL A NEYMAR. SIN EMBARGO, PHILIPPE COUTINHO Y EL ASTRO DEL PSG, EN TIEMPO DE DESCUENTO, LE DIERON LA PRIMERA VICTORIA A LA "CANARINHA". EN LA FOTO, EL CENTROCAMPISTA PHILLIPE COUTINHO (I), EL DELANTERO NEYMAR (C) Y EL CENTROCAMPISTA FRED (D) CELEBRAN LA VICTORIA.

Inf. Suplemento Deportes





Operativos para prevenir incendios

Autoridades municipios de diferentes ciudades del país organizaron una serie de operativos de control durante la noche de San Juan con la finalidad de prevenir y controlar el encendido de fogatas y quema de áreas forestales. A los infractores se les aplicará sanciones económicas.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo

Crisis venezolana Hiperinflación diezma salarios

Los últimos cuatro incrementos salariales dispuestos por el gobierno de Nicolás Maduro, que son equivalentes a un 1.038,21 %, se desvanecen en las manos de los ciudadanos que cada día tienen menos poder adquisitivo, debido a la hiperinflación y el control cambiario

El jefe del Estado, Nicolás Maduro, anunció esta semana un incremento del 103 % al salario mínimo integral ubicándolo en 5.196.000 bolívares, lo que se traduce en 65 dólares.

El Legislativo sostiene que solo en el mes de mayo la inflación fue del 110,1 %, que arroja un acumulado en lo que va de año de 1.995,3 %, mientras que de mayo del 2017 a mayo de 2018 la subida fue de 24.571 %".

Los ciudadanos se enfrentan sin limitaciones a un alza diaria de los precios de 2,4 % en medio de la espiral hiperinflacionaria en que entró Venezuela el año pasado.

Inf. Pág. 7, 3er. Cuerpo

<u>Informe de OEA</u>

Ortega vulneró Derechos Humanos

• Número de muertos por disturbios y represiones sube a 112

El Centro por la Justicia y el Derecho Internacional (Cejil) destacó ayer el informe de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), en que se refleja la responsabilidad del Estado de Nicaragua durante la crisis, ante lo que pidió una condena internacional fuerte.

"Los resultados de este informe son alarmantes y ameritan una fuerte condena internacional", sostiene el Cejil. Según OEA, el gobierno de Daniel Ortega vulneró los Derechos Humanos

y el número de muertos por disturbios y represiones sube a 112.

El canciller de Nicaragua, Denis Moncada, tachó ayer, ante la Organización de Estados Americanos, de "parcial" y "subjetivo" el informe final sobre la crisis en el país que presentó la CIDH y aseguró que no "es política de Estado la represión de las fuerzas sociales".

Inf. Pág. 6, 3er. Cuerpo



EL PROYECTO TIENE COMO OBJETIVO APOYAR ACCIONES DE APROVECHAMIENTO SOSTENIBLE DEL BOSQUE UBICADO EN EL DEPARTAMENTO DE SANTA CRUZ.

UE apoyará conservación de bosque seco chiquitano

El bosque seco Chiquitano será beneficiado con un programa de conservación, uso sostenible y buen manejo de la biodiversidad, con el apoyo de la Unión Europea.

Esta región tiene una superfi-

y es el bosque seco tropical más grande del mundo, es valioso por su ecología única y por su importancia histórica y cultural, su ubicación es transicional entre el clima húmedo de la Amazonia y el semi seco del Gran Chaco. (Erbol)



cie de 20 millones de hectáreas